



Récit de l'initiative

Nous ne connaissons pas forcément les résidents de notre ville ou de notre quartier.

Pourtant, comment s'adresser à eux de manière unique et personnelle si nous ne savons pas quelles sont leurs attentes, besoins, positions vis-à-vis de l'Eglise, de Dieu?

Pour répondre à ce besoin, nous vous proposons d'organiser une sortie missionnaire sous forme d'une enquête : chaque missionnaire part en binôme à la rencontre des résidents, avec un questionnaire, et prend le temps de poser quelques questions telles que "A quoi ressemblerait une Eglise Chrétienne qui répondrait à vos attentes ? Qu'aimeriez vous y trouver et à quels moments aimeriez-vous y venir ?".

A la suite de la mission, une équipe récolte tous les témoignages et réponses aux questionnaires afin de les traiter et de faire un compte-rendu à la paroisse à la fin d'une prochaine messe.

Vision

imiter Jésus qui s'arrête sur son chemin pour demander aux apôtres : "Pour vous, qui suis-je" (Matthieu 16:15) ou à l'aveugle : "Que veux-tu que je fasse pour toi?" (Marc 10:51).

Poser des questions :

- suscite la liberté intérieure de la personne écoutée
- invite à la relation
- nous apprend à écouter et respecter : en créant un espace de confiance où la personne peut partager librement et sans jugement ce qu'elle pense
- met en route : une question ouverte fait naître des interrogations, renvoie aux incertitudes et fait naître un cheminement intérieur dans le cœur de la personne

Objectifs

- Inviter les congressistes à se mettre dans une dynamique de sortie et d'écoute
- Comprendre qui sont les personnes des périphéries qui vous entourent
- Pour apporter une réponse! Avoir des éléments pour trouver des solutions adaptées pour mieux accueillir et répondre aux besoins et attentes des personnes de notre quartier

Qui veut-on rejoindre ?

Personnes de nos quartiers / en périphérie qui ne connaissent pas le Christ et qui sont loin de l'Eglise

Matthieu 16:15

Jésus, arrivé dans la région de Césarée-de-Philippe, demandait à ses disciples : « Au dire des gens, qui est le Fils de l'homme ? » Ils répondirent : « Pour les uns, Jean le Baptiste ; pour d'autres, Élie ; pour d'autres encore, Jérémie ou l'un des prophètes. »
Jésus leur demanda : « Et vous, que dites-vous ? Pour vous, qui suis-je ? »



Les points d'attention essentiels

Le questionnaire est un très beau moyen de se mettre en route et de faire une première expérience de sortie. Pour les missionnaires, cela facilite l'accroche car c'est toujours plus rassurant d'avoir un "but concret" qui justifie nos sollicitations auprès des personnes rencontrées.

Cependant le questionnaire n'est pas un "prétexte", nous le faisons parce que nous sommes effectivement intéressés par les réponses des personnes ! Les retours que vous allez récolter vont vous aider à mieux comprendre les personnes éloignées de l'Eglise et à mieux déterminer comment les rejoindre, les accueillir et répondre à leurs besoins.

Aussi, n'hésitez pas à bien sensibiliser les missionnaires sur le but de la mission : aller à la rencontre des personnes en périphérie, se mettre à leur écoute **dans le but de réaliser une étude pour mieux comprendre le contexte paroissial.**

Le questionnaire

Vous pouvez inventer votre propre questionnaire en ayant en tête 2 éléments :

- des questions pour connaître et rejoindre les gens (donc adaptées à la population concernée)
- des questions pour ouvrir l'annonce et la réception de l'Évangile (vous n'êtes pas un sondeur politique ou sociétal !)

Nous vous proposons ci-dessous un exemple de questionnaire créé par Rick Warren (un pasteur américain). S'il vous convient pour pouvez l'imprimer et distribuer aux congressistes avant de partir en mission.

Comme lors d'une mission de rue, les congressistes partent deux par deux, prennent le temps de se présenter et d'expliquer par qui ils sont envoyés, quelle est leur démarche...



1. Quel est, selon vous, le plus grand besoin dans notre ville ?

.....
.....
.....

2. Fréquentez-vous activement une église ?

.....
.....
.....

3. Si « non » : Pourquoi pensez-vous que la plupart des gens ne vont pas à l'église ?

.....
.....
.....

4. Si vous étiez à la recherche d'une église, quel genre de choses chercheriez-vous ? Qu'est ce que vous aimeriez y trouver ?

.....
.....
.....

5. Que puis-je faire pour vous ? Quel conseil donneriez-vous à un chrétien ou un prêtre qui veut vraiment aider les gens ?

.....
.....
.....

Prénom de la personne si elle l'a donné =

Pensez à leur demander s'ils ont eux-mêmes des questions à vous poser sur Dieu, la paroisse, l'Eglise, la vie de chrétien...